



# 北斗

ほくと

## 伝えたい言葉

「天才なんてあるもんか。誰よりも3倍、4倍、5倍勉強する者、それが天才だ。」 野口 英世

令和7年12月19日発行

## 2学期前半の総括 多くの経験と学び

10月15日から始まった2学期前半が本日で終了します。この間、多くの教育活動を実施し、附属中学校の生徒として、教職員として、成果を残すことができました。

10月には、(応援部員の皆さんを含む)合唱部の皆さんと、NHK全国学校音楽コンクール、全日本合唱コンクールという2つの全国大会の舞台に立ち、納得の演奏をしてくれました。ホールやテレビ放送で演奏を聞いた保護者の皆さん、卒業生の皆さん、生徒の皆さんなどから、多くの激励や称賛の言葉をいただきました。

また、橘祭では、生徒が作った作品を鑑賞したり、自分の日頃から頑張っていることを発表したりして、一人一人の良さを知ることができました。特に、オルブライトホールで行われた合唱コンクールでは、1学期からそれぞれの学級が創りあげてきたハーモニーを遺憾なく発揮することができ、多くの感動と仲間とのつながりを生むことができました。

さらに、附属小学校5・6年生と附属中学校1・2年生が受講した「小中合同キャリア教育講演会」では、理研バイオで研究をされ、本校卒業生の西道隆臣さんが「10代に知ってほしい脳科学」という演題で話をされました。児童・生徒は、知りたい多くのことについて質問をし、学びを深めることができました。

11月には、3年生の進学説明会がありました。中学校卒業後の進路について真剣に考え、下旬に行われた三者面談で、進路を決定しました。今、その実現に向けて、努力を続けてくれています。

また、定期テストでは、これまでに学んだことを振り返りながら、定着に努める姿が見られました。

さらに、2年生は、中学校で最も思い出に残る行事と言っても過言ではない修学旅行に臨み、見聞を広げました。行程の中で、大きな病気やけががなかったこと、友達と協力をしながら活動できたことはすばらしかったと思います。

12月には、附属学校の使命でもある公開研究会を実施しました。県内外から約250名の方が参加されました。全体会、公開授業、教科別協議会、生徒発表、大学教員の説明等、どの内容も参加された方から「学びがあった」という声をいただきました。生徒、教職員の日頃の積み重ねの成果が見られた会となりました。

また、15日には、探究発表会を実施しました。これまでに時間をかけて課題を設定し、探究を続けたことを、午前中4時間かけて発表することができ、発表者も聴衆も興味深く学びました。

さらに、附中入試の出願締切もあり、教職員は、日常の業務に加え、忙しさが増す時期でした。1月11日が検査に向けて、これからも緊張の連続となります。

最後に、生徒の皆さんにとってはどうのような2学期前半だったでしょうか? **情報生産カードや自己成長レポート、「ともにある力」のロードマップ等を使って、家族の皆さんと話をする機会**をぜひ設定してみてください。振り返りをしておくことはとても大切です。これから3年生が臨む、高校入試の面接等でも、必ず役に立つと思います。



探究発表会では、説明をした後に、聴衆からの質問や意見を受けました。

## 年末年始の過ごし方 楽しく安全に!

明日から冬季休業です。附中入試等との兼ね合いで、休みの始まりが公立中学校よりも少し早いため、すでに年末年始の計画を立てている人もいることでしょう。

3年生は、進路実現に向けての挑戦が始まっているので、受験勉強を計画的に進めながら、ときには心や体を休める時間も必要ですね。後悔のない取組を応援しています。

本年度は、12月20日から1月5日までの**17日間**が冬季休業となります。

いつも皆さんに伝えていることですが、長期休業に入る前に家族で確認してほしいことは**自らの健康と安心・安全を見直すこと**です。

「事故を防ぐ」「非行に近づかない」ということです。交通事故に遭おうと思う人はいませんが、遭う人は一定数います。自分がいくら注意していても、自動車が歩道に突っ込んでくることもあります。自分が全く興味のない薬物の使用を街中で誘惑されることがあるかもしれません。

そこで、このようなリスクを最小限に抑える意味では、今以上に注意力を高めたり、用心をしたりすることが必要だと考えています。外出時間(門限の時間)や移動する際の交通手段等を**家族と十分に確認をした上で、行動を起こすこと**も大切です。

冬季休業中に何か困ったことがあった場合は、家族に相談することがいちばんですが、どうしても言えないようなときは、**自ら周囲にSOSを出す(助けを求める)**ことも大切です。今までにもお知らせしております下の相談窓口を再度紹介しておきます。

24時間子供SOSダイヤル フリーダイヤル  
**0120-0-78310 (なやみいとう)**



皆さんが事故等に遭うことなく冬季休業を楽しんで、1月6日に元気に登校できることを楽しみにしています。

**様々なご協力に心から感謝いたします。ありがとう!**

保護者の皆様におかれましては、4月からこれまで、生徒のため学校のために、様々なご協力をいただきありがとうございました。心からお礼申し上げます。

本校はPTA活動がとても充実しております。振り返りますと4月の始業式、入学式に始まり、PTA実践活動、参観日、体育大会、橘祭など、数多くの行事に参加していただきました。また、植栽活動、広報活動、研修会の計画・実施、公開研究会の受付・案内等、役員や係の仕事を忙しい中担っていただきました。

学校づくりアンケートにも御協力いただきました。今後、課題の整理をした上で、令和8年度の教育課程編成に反映できるように努めてまいります。

**学校というフィールドは、生徒が主役**です。令和8年1月以降も、引き続き御支援をいただければ幸甚です。

年末年始には、お子様と十分な会話を交わしていただき、日頃考えている思いや考えを受け止めていただきますようお願いいたします。よいことは心から称賛していただき、これからのお子様の挑戦につなげていくことができるようお願いいたします。

どうぞお身体を大切にしていただき、すばらしい年末年始をお過ごしください。

校長 川崎 昌彦